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ОТЧЕТ 

сенатора Российской Федерации Т.А. Гигель- представителя от 

законодательного (представительного) органа государственной власти 

Республики Алтай, члена Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию о деятельности  

за 2023 год 

Об участии сенатора Т.А. Гигель в работе Совета Федерации за 2023 год 

 

В 2023 году работа Совета Федерации проходила на фоне важных 

общественно-политических событий, а также в год 30-летия Конституции 

Российской Федерации и образования современного парламента страны. За 

это время в Совете Федерации проведено 22 пленарных заседаний. Представитель 

от законодательного (представительного) органа государственной власти 

Республики Алтай Татьяна Анатольевна Гигель приняла участие во всех 

заседаниях верхней палаты, на которых было рассмотрено 695 законов. 

 
Одним из ключевых направлений работы палаты было оказание помощи 

участникам специальной военной операции и их семьям. В результате слаженного 

взаимодействия всех ветвей власти и на федеральном, и на региональном уровнях 

принят внушительный объем мер поддержки. 

На особом контроле Совета Федерации неизменно остаются вопросы 

социального развития, социальной сферы. За отчетный год палата рассмотрела и 

одобрили более 170 социально значимых законов. Еще одно важное направление 

работы палаты - вопросы детства. Несмотря на сложную внешнеполитическую 

обстановку, Совет Федерации активно работал на межпарламентском 

направлении. По поручению Председателя Совета Федерации сенатор приняла 

участие в работе девятого Саммита председателей парламентов государств 

«Группы двадцати» в Нью-Дели, где Татьяна Гигель выступала спикером на 

сессии саммита. Неоднократно принимала участие в международных встречах, 

проходящих в парламенте.  
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Во время пленарных заседаний сенатор выступала на разминке по проблемам 

региона, вопросам лесопромышленного комплекса России, поддержке отрасли, 

законодательного обеспечения лесного комплекса. Неизменно темы выступления  

касались вопросов участия сенаторов и регионов в реализации экологическо-

патриотических проектов «Эколята – дошколята» и «Эколята– молодые 

защитники природы», утвержденных Советом Федерации. 

В рамках пленарных заседаний сенатор использовала свое право задавать 

вопросы приглашенным на «Правительственные часы» представителям 

исполнительной власти. Руководителям корпораций высказывала свою точку 

зрения на обсуждаемую проблему. 

При подготовке к каждому 

«Правительственному часу» 

сенатором запрашивалась 

информация в регионе по 

рассматриваемой теме. 

По итогам правительственных 

часов ответы, поступившие из 

соответствующих федеральных 

министерств, ответственных 

структур, направлялись в 

исполнительные и законодательные 

органы власти субъекта для использования в работе. 

В 2023 году Татьяна Гигель принимала активное участие в открытых 

диалогах с Министрами и руководителями компаний, проходивших в палате, в 

том числе во встречах с Заместителем председателя Правительства Российской 

Федерации М.Ш. Хуснуллиным; с Уполномоченным при Президенте по правам 

ребенка; руководителем Федерального агентства по делам молодежи.  

 

Об участии в работе комитета по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию 

 

В 2023 году Т.А. Гигель избрана заместителем председателя Комитета по 

аграрно-производственной политике продовольственной политике и 

природопользованию. В 2023 году прошло 29 заседаний Комитета, на которых 

рассмотрено федеральных законов – 108 (при этом Комитет являлся 

ответственным исполнителем по 54 законам, соисполнителем по 54 законам); 

проектов федеральных законов в «нулевом» и «первом» чтении – 265; проектов 

законодательных инициатив, поступивших из Совета законодателей – 25. 

Т.А. Гигель приняла участие во всех плановых заседаниях Комитета, 

членом которого она является. Неоднократно докладывала законопроекты, 

высказывала свою точку зрения в ходе обсуждения вопросов, рассматриваемых на 

заседаниях комитетов, вносила свои предложения. 

Татьяна Гигель занимается законодательной деятельностью. Из наиболее 

значимых законопроектов следует отметить: 
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- Проект федерального закона №232894-8 «О внесении изменений в 

некоторые законодательные акты Российской Федерации» (в части регулирования 

размещения лыжных трас, троп и дорожек) - внесен сенаторами РФ А.В. 

Двойных, Е.Г. Зленко, Т.А. Гигель, О.С. Забраловой, А.И. Кисловым, В.Ф. 

Новожиловым; депутатами ГД А.Б. Коганом, Е.В. Марковым, Б.В. Агаевым и 

другими, рассмотрен Советом Государственной Думы 13 февраля 2023 года; 

- Сенатор является одним из инициаторов и соавтором проекта 

федерального закона № 501213-8 «О внесении изменений в Лесной кодекс 

Российской Федерации» (в части регулирования отношений в сфере создания, 

содержания и эксплуатации лесных дорог) - внесен сенаторами Российской 

Федерации Ю.Л. Воробьевым, А.В. Двойных, И.Н. Абрамовым, Т.А. Гигель, 

К.К. Долговым; депутатами Государственной Думы А.В. Гордеевым, Д.Н. 

Кобылкиным, Е.В. Марковым, А.Ю. Спиридоновым, рассмотрен Советом 

Государственной Думы 11 декабря 2023 года. Для внесения данного закона была 

проделана большая работа с Правительством Российской Федерации, 

ответственными министерствами, с профессиональным сообществом отрасли.  

- Сенатор является одним из инициаторов реформирования отрасли оборота 

пищевых лесных ресурсов. К ключевому вопросу при совершенствовании 

регулирования данной отрасли следует отнести выбор модели (правового 

механизма) перехода пищевых лесных ресурсов в собственность граждан и 

коммерческих участников. Совместно с профильным комитетом ведет активную 

работу по созданию эффективной нормативно-правовой базы отрасли. 

- Является одним из авторов проекта федерального закона № 446965-8 «О 

внесении изменений в Лесной кодекс Российской Федерации» (в части 

регулирования отдельных вопросов заготовки кедрового ореха) – внесен 

сенаторами Российской Федерации Ю.Л. Воробьевым, А.В. Двойных, Л.З. 

Талабаевой. Т.А. Гигель, В.А. Лебедевым, Н.В. Федоровым, А.И. Роликом; 

депутатами Государственной Думы В.В. Николаевой, В.М. Новиковым и 

другими, рассмотрен Советом Государственной Думы 18 октября 2023 года;  

- Проекта федерального закона № 410198-8 «О внесении изменений в 

статью 16 Федерального закона «О государственном регулировании производства 

и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции»; 

- Проекта федерального закона № 446432-8 «О внесении изменений в 

Кодекс Российской Федерации об административных правонарушениях" (об 

усилении ответственности за незаконное пользование недрами, а также за 

нарушения при использовании водного объекта) - внесен Законодательным 

Собранием Амурской области, рассмотрен Советом Государственной Думы 30 

октября 2023 года. 

В течение 2023 года Т.А. Гигель активно участвовала в мониторинге 

реализации норм законов, касающихся лесной отрасли, АПК, экологии. 

Постоянно принимает участие в осуществлении парламентского контроля за 

разработкой и принятием нормативно - правовых актов для лесной отрасли. 
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Участие в парламентских мероприятиях 

 

В 2023 году сенатор принимала участие в ключевых мероприятиях, 

проводимых Комитетом по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию:  

- совещании «Законодательное обеспечение гарантированного социально-

экономического развития сельских территорий»; 

- заседании рабочей группы по мониторингу ситуации в сфере заготовки, 

переработки и реализации шерсти в Российской Федерации  

- ежегодной встрече Председателя Совета Федерации В.И. Матвиенко с 

тружениками социальной сферы села (16 мая); 

- круглом столе на тему: «О расширении участия предприятий народных 

художественных промыслов в мероприятиях по созданию центров народных 

художественных промыслов в сельской местности в рамках государственной 

программы Российской Федерации «Комплексное развитие сельских 

территорий»;  

 - парламентских слушаниях: 

«Лесоустройство: актуальные 

проблемы и направления развития» 30 

марта 2023 года; 

- выездном заседании Комитета 

Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и 

природопользованию «О 

совершенствовании законодательного 

обеспечения развития 

агропромышленного комплекса и рационального использования природных 

ресурсов» в Архангельской области; 

-заседании секции «Природопользование» Совета по вопросам 

агропромышленного комплекса и природопользования при Совете Федерации по 

вопросу «О проекте федерального закона № 343102-8 «О старательской 

деятельности" и механизме его реализации в случае принятия»  

- совещании по рассмотрению предложения Правительства Приморского 

края о внесении изменений в некоторые 

законодательные акты Российской 

Федерации 

- выступила организатором и 

спикером на совещании «О 

совершенствовании правового 

регулирования заготовки пищевых 

лесных ресурсов».  

- совещании на тему «О подготовке 

концепции «Центра компетенций 

научного, проектного и образовательного процесса»; 
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 - совещании по вопросу «Об исполнении поручения Председателя Совета 

Федерации В.И. Матвиенко от 23.10.2023 к № 46886 на обращение Главы 

Республики Коми В.В. Уйбы о внесении изменений в лесное законодательство в 

целях снятия ограничений для обеспечения заготовки древесины гражданами в 

труднодоступных населенных пунктах»; 

Сенатор провела ежегодное итоговое заседание программного комитета 

«Всероссийская программа «Деревья – памятники живой Природы», как 

инструментарий сохранения природного наследия российских регионов» 16 

ноября 2023 года; 

- участвовала в заседании Совета по вопросам развития лесного комплекса 

Российской Федерации при Совете Федерации 20 ноября 2023 года; 

- совещании «Об итогах пожароопасного сезона 2023 года и задачах на 2024 год» 

28 ноября 2023 года; 

- совещании о ходе реализации рекомендаций парламентских слушаний 

«Лесоустройство: актуальные проблемы и направления развития»; 

- о внесении изменений в лесное законодательство в целях снятия 

ограничений для обеспечения заготовки древесины гражданами в 

труднодоступных населенных пунктах 5 декабря 2023 года; 

Сенатор провела Парламентские слушания «Лесное семеноводство как 

основа интенсификации воспроизводства лесов» 14 декабря 2023 года; 

- приняла участие в совещании по вопросу внесения изменений в лесное 

законодательство в целях снятия 

значительного числа природоохранных 

ограничений при вырубке леса для 

обеспечения заготовки древесины 

гражданами в труднодоступных населенных 

пунктах;  

- в совещании «О проблемных вопросах 

обращения с твердыми коммунальными 

отходами, иными видами отходов и путях их 

решения» 18 декабря 2023 года. 

По поручению председателя Комитета 

приняла участие в совещании Общественной 

палаты Российской Федерации и выступила 

по теме: «Основные направления работы 

Совета Федерации в области пожарной 

безопасности в лесах – профилактика 

правонарушений, совершенствование мер 

охраны лесов от пожаров». 

 Как заместитель председателя Комитета приняла участие и выступила с позицией 

комитета на рабочем совещании Комитета Государственной Думы по экологии, 

природным ресурсам и охране окружающей среды на тему: «Новые 

законодательные подходы к регулированию сбора и переработки дикоросов»; 



6 

 

- в рабочем совещании «Экологический туризм в контексте устойчивого 

развития особо охраняемых природных территорий регионального и 

муниципального значения»; 

- выступила инициатором и спикером на заседании рабочей группы 

исполнительного комитета Межрегиональной ассоциации экономического 

взаимодействия субъектов Российской ассоциации «Сибирское соглашение по 

развитию деревянного домостроения в СФО»;  

- неоднократно принимала участие в круглых столах Комитета 

Государственной Думы по экологии, природным ресурсам и охране окружающей 

среды;  

- Комитета Государственной Думы по туризму и развитию туристической 

инфраструктуры; 

- по приглашению Рослесхоза и 

поручению Председателя Комитета 

участвовала в Совещании «Итоги работы 

лесного хозяйства в 2022 и задачи на 2023; 

- принимала участие в ХI 

Рождественских парламентских встречах. 

- по поручению председателя Комитета 

приняла участие и выступила на 

торжественном мероприятии, посвященном 

«85- летию Рослесзащита»; 

- по инициативе профессионального 

сообщества инициировала проведение 

совещания по теме: «О внесении изменений 

в лесное законодательство в целях снятия 

ограничений для обеспечения заготовки 

древесины гражданами в труднодоступных населенных пунктах». 

 

Работа в комитетах и временных комиссиях Совета Федерации, в рабочих 

группах, созданных в Совете Федерации, 

органах при Совете Федерации и 

Председателе Совета Федерации 

 

Сенатор является членом рабочей 

группы по законодательному обеспечению 

отечественного производства лекарственных 

средств ветеринарного применения, кормов и 

кормовых добавок. В течение 2023 года 

сенатор приняла участие в ряде заседаний 

этой группы.  

Татьяна Гигель входит в состав 

организационного комитета фестиваля 

«София» направленного на повышение 

интереса регионов к музыкальным традициям, пропаганде духовной музыки, 



7 

 

русской классики и лучших произведений современных российских 

композиторов. В 2023 году приняла участие в заседаниях Организационного 

комитета Фестиваля православной культуры и традиций малых городов и 

сельских поселений Руси «София». 

Сенатор является членом рабочей группы 

Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и 

природопользованию по мониторингу 

ситуации в сфере заготовки, переработки и 

реализации шерсти в Российской Федерации. 

Принимает активное участие в заседаниях 

группы.  

 В рамках работы этой группы приняла 

участие в мастер-классе по валянию войлока 

«Школы войлока Лары Соболевой» организованного РГУ им. А. Косыгина. 
Сенатор является членом комиссии Госсовета РФ по направлению 

«Сельское хозяйство». В течении 2023 года приняла участие в заседаниях 

комиссии. Активно выступала и вносила предложения в итоговые решения 

комиссии. 

Парламентарий является членом «Совета по вопросам развития лесного 

комплекса Российской Федерации при Совете Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации» под председательством заместителя 

Председателя Совета Федерации Ю.Л. Воробьева.  

В рамках работы Совета приняла участие в следующих заседаниях: 

- в выездном заседании во Владивостоке, где выступила по вопросам развития 

лесного комплекса, сделав акцент на том, что для траектории роста отрасли 

необходимо развитие деревянного домостроения, строительство новых и 

модернизация действующих целлюлозно-бумажных комбинатов, а также 

использование малоценной древесины и отходов от производства; 

- приняла участие в заседании совета, который прошел в рамках 34-й 

Международной выставки «Мебель, фурнитура и обивочные материалы». В своём 

выступлении сенатор обратила особое внимание на большое количество исков о 

расторжении договоров аренды в защитных лесах, которые находятся сегодня в 

прокуратурах регионов. 

Сенатор является членом Совета по вопросам агропромышленного 

комплекса и природопользования при Совете Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации. 

Приняла участие в выездном заседании Совета в г. Минеральные воды 

Ставропольского края на тему: «О мерах по развитию производства и 

переработки шерсти в России»; 

- приняла участие в заседании секции «Природопользование» Совета по 

вопросам агропромышленного комплекса и природопользования при Совете 

Федерации по вопросу «О проекте федерального закона № 343102-8 «О 

старательской деятельности» и механизме его реализации в случае принятия». 
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Т.А. Гигель входит в состав ряда рабочих групп, в том числе Министерства 

по природным ресурсам и экологии по изменению лесного законодательства, 

Минпромторга – по приоритетным инвестиционным проектам в области освоения 

лесов. 

Сенатор является членом Координационного совета при Правительстве РФ 

по проведению в Российской Федерации Десятилетия Детства; 

- межкомитетной рабочей группы по выработке предложений по развитию 

производства и переработки лекарственных и эфиромасличных культур в 

Российской Федерации; 

 - конкурсной комиссии на соискание премии «За достижение в развитии 

российской органической продукции» и других. 

 

В 2023 году сенатор представляла Совет Федерации на форумах, 

выставках, научно-практических конференциях. 

 

К числу значимых мероприятий минувшего года стоит отнести заседание 

Экспертно-консультативного Совета под руководством Татьяны Гигель на 

мартовском Красноярском экономическом форуме «Время Сибири» - самом 

масштабного в стране международном форуме представителей 

лесопромышленного комплекса. На 

заседании были подняты значимые для 

лесного комплекса проблемы: развитие 

лесного комплекса Сибири, логистика в 

новых экономических реалиях. 

В рамках форума прошел «круглый 

стол» по теме – «Рациональное 

использование дикоросов». 

 

Вопросы развития биоэнергетики не раз становились темами выступлений 

сенатора. 

Приняла участие и выступила в качестве спикера на Биотопливном конгрессе в 

Санкт-Петербурге.  

Приняла участие в IX Международном форуме ЭКОЛОГИЯ. Выступила 

модератором рабочей сессии 

Биотопливо: возобновляемый выход из 

климатического кризиса». 

Сенатор приняла участие в 

работе Всероссийского молодежного 

экологического форума «Экосистема. 

Заповедный край». В своём 

выступлении парламентарий сделала 

акцент на то, что необходимо начинать 

экологическое воспитание с самого 

раннего возраста. 
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Одним из главных форумов 

в минувшем году стал форум 

«Леса России», который 

проходил в Иркутске. 

По поручению заместителя 

Председателя Совета Федерации 

Ю.Л. Воробьева приняла участие 

и выступила в качестве спикера в 

мероприятиях престижной 

выставки предприятий ЦБП 

«PulpFor-2023»;  

Приняла участие в работе 34-й Международной выставки «Мебель». 

 

Работа экспертно-консультативного совета по лесному комплексу при 

комитете Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике. 
 

В 2023 году под руководством сенатора продолжилась работа Экспертно-

консультативного Совета по лесному комплексу. Традиционно ЭКС по лесному 

комплексу работал в тесном взаимодействии с ответственными федеральными и 

региональными министерствами и ведомствами, предприятиями отрасли 

профильными комитетами Торгово-Промышленной Палаты РФ, с 

представителями общероссийской общественной организации «Деловая Россия», 

отраслевыми союзами. Состав совета пополнился новыми экспертами.  

В 2023 году санкционная реальность привела к изменению всех ключевых 

экономических факторов работы лесного комплекса и осложнила работу целого 

ряда предприятий лесной отрасли.   

 В этой связи основными направлениями деятельности сенатора в 2023 году 

стала, прежде всего, работа над предложениями в Стратегию развития лесного 

комплекса до 2030 года. Эксперты совета работали над выработкой дополнений и 

предложений в новый проект Стратегии, которые были представлены и 

утверждены на рабочем совещании Экспертно-консультативного совета и 

направлены в Комитет по аграрно-продовольственной политике и 

природопользованию. 

По итогам совещания по развитию лесопромышленного комплекса России, 

которое состоялось 10 февраля 2023 года, Президентом был дан целый ряд 

поручений, направленных на поддержку и развитие ЛПК страны, в том числе 

Правительству Российской Федерации поручено предусмотреть в 2023  - 2024 

годах дополнительные инфраструктурные кредиты на модернизацию 

действующих котельных, работающих на угле и мазуте, при их переводе на 

биотопливо.  

Во исполнение поручения Президента Экспертно-консультативный совет по 

лесному комплексу при Комитете Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию под руководством сенатора 

провел заседание на тему: «Проблемы и перспективы использования 

биотоплива в коммунальной энергетике». 
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Не первый год на повестке дня экспертного совета стоит тема «Создание 

Центра компетенций научного, проектного и образовательного развития 

лесной отрасли». В 2023 году сенатор 

провела расширенное заседание с 

приглашением руководителей ведущих 

профильных вузов страны и средне-

профессиональных образовательных 

организаций. Итогом этого заседания 

стало образование рабочей группы по 

созданию центра компетенции 

научного, проектного и 

образовательного развития лесной 

отрасли и решение о проведении 

анализа состояния подготовки кадров 

для отрасли.  

В октябре прошло расширенное заседания рабочей группы по 

рассмотрению проведенного анализа состояния кадрового обеспечения отрасли.  

В рамках деловой программы 34 международной выставки «Мебель, фурнитура и 

обивочный материалы» «Мебель-2023 г» совместно с Торгово-промышленной 

палатой РФ, Ассоциацией предприятий мебельной и деревообрабатывающей 

промышленности (АМДПР), Российской Ассоциацией организаций и 

предприятий целлюлозно-бумажной промышленности РАО «Бумпром» прошло 

заседание Экспертно-консультативного совета по лесному комплексу при 

Комитете по аграрно-продовольственной политике и природопользованию по 

теме «Проблема подготовки кадров с участием отраслевых учреждений 

среднего профессионального образования (СПО)». 

 

В 2023 г сенатор продолжила свою работу в качестве руководителя проектов 

по направлению «Экологическое воспитание молодежи» 

 

  Сенатор проводит работу в рамках развития и проведения мероприятий, 

природоохранных социально-образовательных проектов «Эколята-дошколята», 

«Эколята» «Молодые защитники природы». 

В рамках развития проектов проводились Всероссийские конкурсы на 

лучший «Снежный городок Эколят – 2023» с участием дошкольных 

образовательных организаций и школ субъектов Российской Федерации. Конкурс 

по сбору макулатуры «Спасаем деревья с Эколятами» с участием дошкольных 

образовательных организаций и общеобразовательных организаций. Конкурс 

«Панно, коллаж, настенная композиции из вторичного сырья» с участием 

дошкольных образовательных организаций и общеобразовательных организаций 

начального общего образования в субъектах Российской Федерации.  
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В 2023 году проведена большая 

работа по подготовке и проведению в 

рамках X Невского международного 

экологического конгресса тематических 

мероприятий «Дни Эколят». 25 мая 2023 

года в эколого-биологическом центре 

«Крестовский остров» для учащихся 

Санкт-Петербурга в рамках X Невского 

международного экологического 

конгресса с участием Татьяны Гигель 

состоялся открытый урок по грамотному обращению с твердыми коммунальными 

отходами, на котором было принято Обращение «Эколят».  

26 мая 2023 года выступила на «круглом столе» «Экопросвещение, будущее 

глазами детей» в рамках Х Невского международного экологического конгресса и 

приняла участие в посвящении ребят в «Эколята». 

26 мая 2023 года на Х Невском международном экологическом конгрессе 

Татьяна Гигель выступила в роли ведущего при посещении стенда «Эколята» 

Председателем Совета Федерации 

Валентиной Матвиенко и 

Викторией Абрамченко. В ходе 

посещения стенда «Эколята» 

Валентина Матвиенко и Виктория 

Абрамченко поставили свои 

подписи в книге «Добрых дел 

«Эколят» по сохранению природы 

России», тем самым они дали старт 

новой природоохранной инициативе 

подрастающего поколения России. 

В 2023 году также по инициативе сенатора 

объявлены Всероссийская эстафета «Паровозик 

Эколят», конкурс рисунка «Эколята за раздельный сбор 

отходов и повторное использование материалов» с 

участием дошкольных 

образовательных 

организаций и 

общеобразовательных 

учреждений, конкурс плакатов на экологическую 

(природоохранную) тему «Эколята – друзья и 

защитники Природы. Сделаем свою малую 

Родину чистой!» - в общеобразовательных 

организациях начального общего образования. 

Сенатор инициировала проведение первого 

регионального экологического фестиваля 

«Республика Алтай — территория Эколят – 

Молодых защитников Природы. 

http://council.gov.ru/structure/persons/1206/
http://council.gov.ru/structure/persons/1206/
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29 августа 2023 года Татьяна Гигель приняла участие в работе «круглого 

стола» на тему «Экологическая политика и экообразование: ключ к устойчивому 

развитию». Мероприятие прошло в рамках подготовки к Международному 

форуму «Эко-Алтай. Нить природы». 

Татьяна Гигель проводит большую организационную работу в рамках 

Всероссийской программы «Деревья — памятники живой природы»: 

- 7 августа 2023 года сенатор подвела итоги ежегодного национального 

конкурса «Российское дерево года – 2023» по выбору главного дерева страны; 

- заместитель председателя Комитета Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике 17 ноября провела заседание программного 

комитета Всероссийской программы «Деревья – памятники живой природы». 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Работа по поручениям и обращениям Государственного Собрания - Эл 

Курултай Республики Алтай.  

 

В 2023 году в адрес сенатора поступило 12 обращений и поручений от 

высшего законодательного органа власти Республики Алтай.  

В 2023 году продолжилась работа по Постановлению Государственного 

Собрания-Эл Курултай № 30-30 «Об обращении Государственного Собрания – 

Эл Курултай Республики Алтай в Правительство Российской Федерации о 

внесении изменений в Постановление Правительства Российской Федерации 

от 31.12. 2020 «Об утверждении критериев отнесения объектов оказывающих 

негативное воздействие на окружающую среду, к объектам I,II,III,IV 

категорий, принятое ХХХ сессией Государственного Собрания – Эл 

Курултай Республики Алтай». Направлено письмо о с поддержкой данного 

обращения в адрес Правительства Российской Федерации».  Повторно был 

направлен запрос в Минприроды России 

Поступил ответ от 25.07.2023 № 01-12-26/27188, где подробно разъясняется 

позиция министерства, приводятся возможные выборы способа уплаты НВОС.  

По Постановлению Государственного Собрания-Эл-Курултай от 14 марта 

№ 33-39 «Об обращении Государственного Собрания – Эл Курултай 

Республики Алтай в Министерство просвещения Российской Федерации по 

вопросу введения начальной военной подготовки в образовательных 

организациях». 
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Было направлено письмо в адрес Министра просвещения Российской 

Федерации в поддержку обращения Получен ответ Министерства №МП-П-2276 

от 28 апреля 2023.  

От 29.03.2023 года № 254 «О выполнении решения Комитета 

Государственного Собрания-Эл Курултай Республики Алтай от 3 марта 2023 

года № 5 по вопросу «О предоставлении мер социальной поддержки 

участникам специальной военной операции и членам их семей». 

В адрес Государственного Собрания - Эл Курултай направлена информация 

Совета Федерации о принятых мерах по поставленным проблемам в решении 

Комитета «Об унификации на федеральном уровне мер социальной 

поддержки представляемых гражданам-участникам СВО и членам их 

семей». 

«Об обеспечении электронного документооборота между военными 

комиссариатами и воинскими частями Министерства обороны Российской 

Федерации». 

По Постановлению Государственного Собрания - Эл Курултай Республики 

Алтай от 21 апреля 2023 года № 34-48 «Об обращении Государственного 

Собрания-Эл Курултай Республики Алтай к Министру здравоохранения 

Российской Федерации М.А. Мурашко по вопросу отпуска пероральных 

противоопухолевых препаратов в амбулаторных условиях», принятому на 

тридцать четвертой сессии Государственного Собрания-Эл Курултай Республики 

Алтай седьмого созыва. 

Направлен запрос Министру здравоохранения Российской Федерации 

Мурашко. Получен подробный ответ с позицией министерства от 09.06.2023 №25-

1/И/7-849. Он направлен в адрес Председателя Государственного Собрания – Эл 

Курултай. 

Постановление Государственного Собрания – Эл Курултай Республики 

Алтай от 23 мая 2023 года № 35-26 «Об обращении Государственного 

Собрания Эл Курултай Республики Алтай к Министру сельского хозяйства 

Российской Федерации Патрушеву Д.Н. и Министру природных ресурсов и 

экологии Российской Федерации Козлову А.А. о необходимости внесения 

изменений в федеральное законодательство в части закрепления обязанности 

по маркированию домашних животных с целью их инициации и учета».  

Председателю Государственного Собрания-Эл Курултай была направлена 

подробная информация о работе над внесением ряда законодательных норм по 

ответственному обращению с животными. 

Поручение Государственного Со6рания Эл-Курултай от 16 июня 2023 

года № 36-29 «О законодательной инициативе Государственного Собрания – 

Эл Курултай Республики Алтай по внесению в Государственную Думу 

Федерального Собрания Российской Федерации проекта федерального 

закона «О внесении изменения в статью 4.4. Федерального закона «Об 

основах туристической деятельности в Российской Федерации» принятое 

XXXVI сессией Государственного Собрания-Эл Курултай Республики Алтай, 

в целях его рассмотрения Парламентом Российской Федерации». 
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 На сегодняшний день проведена работа с Комитетом Государственной 

Думы по туризму и развитию туристической инфраструктуры о продолжении 

работы над законопроектом.  

Постановление Государственного Собрания - Эл Курултай Республики 

Алтай от 16 июня 2023 года № 36-31 «Об обращении Государственного 

Собрания-Эл Курултай Республики Алтай к Министру цифрового развития, 

связи и массовых коммуникаций Российской Федерации Шадаеву М.И. и 

Генеральному директору, председателю правления акционерного общества 

«Почта России» Волкову М.Ю. по вопросу сохранения и функционирования 

отделений почтовой связи в Республике Алтай». 

Направлены письма: 

- в адрес Министра цифрового развития, связи и массовых коммуникаций 

Российской Федерации Шадаеву М.И. в адрес Генерального директора, 

председателя правления АО "Почта России" М.Ю. Волкова в поддержку 

обращения с просьбой рассмотреть его и сообщить позицию ведомства и 

возможные пути решения данного вопроса от 30.06.2023 №02-02.219/ТГ. 

Поступившая информация из Министра цифрового развития Российской 

Федерации "Почта России" была направлена в адрес Государственного Собрания-

Эл Курултай Республики Алтай письмом от18.08.2023 № 02-03.270/ТГ. 

Постановление Государственного Собрания – Эл Курултай Республики 

Алтай от 16 ноября 2023 года Государственное Собрание-Эл Курултай 

Республики Алтай № 39-53 «Об обращении Государственного Собрания-Эл 

Курултай Республики Алтай к Министру экономического развития 

Российской Федерации Решетникову М.Г. «Об упрощении процедуры 

допуска к управлению снегоходной и мотовездеходной техники на 

туристических маршрутах», принятое тридцать девятой сессией 

Государственного Собрания-Эл Курултай Республики Алтай. 

Совет Федерации 22 декабря данное предложение одобрил, а Президент 

России В. В. Путин 25 декабря 2023 года подписал закон № 625 ФЗ «О 

внесении изменений в статью 98 Федерального закона «О государственном 

контроле (надзоре) и муниципальном контроле в Российской Федерации" и 

отдельные законодательные акты Российской Федерации «Закон 

инициирован в Совете Федерации». 

 С принятием данного закона вносятся изменения в пункт 4 статьи 25 

Федерального закона.  

 Постановление Государственного Собрания – Эл Курултай Республики 

Алтай от 16 ноября 2023 года № 39-52 «Об обращении Государственного 

Собрания-Эл Курултай Республики Алтай к Председателю Комитета 

Государственной Думы по аграрным вопросам Кашину В.И. и Министру 

сельского хозяйства Российской Федерации Патрушеву Д.Н о необходимости 

внесения изменений в некоторые положения Федерального Закона от 14 

июля 2022 года № 248-ФЗ «О побочных продуктах животноводства и 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации», принятое тридцать девятой сессией Государственного 

Собрания-Эл Курултай Республики Алтай.  
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Направлено письмо в адрес Государственного Собрания- Эл Курултай от 6 

декабря 2023 года №02-03.361/ТГ с подробным разъяснением положений 

Федерального закона 14 июля 2022 года № 248-ФЗ «О побочных продуктах 

животноводства и внесении изменений в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации» и их реализацией, а также информация о том, что с 

момента вступления данного закона в силу вместе с членами Комитета Совета 

Федерации по аграрно-продовольственной политике мы осуществляем 

постоянный мониторинг реализации его положений. В случае выявления 

негативной влияния на деятельность предприятий малого и среднего бизнеса 

Комитет готов реагировать и устранить выявленные проблемы в 

законодательстве.  

Контроль за работой по выявлению проблем при реализации данного закона 

будет продолжен. 

Поручение Государственного Со6рания Эл-Курултай Республики 

Алтай от 19 декабря 2023 года № 40-48 «О поправке к проекту федерального 

закона № 409713-8 «О проведении эксперимента по предоставлению 

гостиничных услуг в гостевых домах» принятое 40 сессией Государственного 

Собрания-Эл Курултай Республики Алтай. 

Проведены личные встречи в Комитете Государственной Думы по туризму 

и развитию туристической инфраструктуры. В рамках подготовки Законопроекта 

ко второму чтению в Государственной Думе 22 января 2024 года сенатор приняла 

участие и выступила на круглом столе «О проведении эксперимента по 

установлению правового статуса и основ правового регулирования деятельности 

гостевых домов». Республика включена в число пилотных регионов.  

 

Представительная деятельность сенатора на выставке -форуме 

«Россия» 

 

16 ноября по приглашению 

руководства региона сенатор  

приняла участие в днях Сибирского 

федерального округа в Москве на 

международной выставке «Россия».  

21 ноября приняла участие в 

проведении дня региона на 

международной выставке-форуме 

«Россия» в 75-м павильоне ВДНХ. 

 

 

Об участии в общественно-политической жизни республики 

 

В рамках работы сенаторов в регионе Татьяна Гигель неоднократно 

принимала участие в работе сессий Парламента Республики Алтай, провела 

встречи с Главой Республики Алтай и со спикером регионального парламента, 
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взаимодействовала с региональными министрами, посетила ряд муниципальных 

образований в Республике Алтай. 

За отчетный период парламентарий встретилась с коллективом кооператива 

Эльвиры Тектиевой в Майминском районе, 

занимающимся переработкой мясной продукции. 

Побывала на молочной ферме в Ынырге под 

руководством Натальи  Залогиной и Верх-

Пьянково у Светланы Сивцевой в Чойском 

районе, где возводится цех по переработке 

мясных продуктов, в селе Кызыл-Озек 

Майминского района в КФХ А.А. Колпашникова, 

на производстве Эдуарда Юстукова в Горно-

Алтайске, где осуществляется глубокая переработка кедрового ореха. На личной 

ферме семьи Черновых в Озеро-Куреево Турочакского района, занимающейся 

выращиванием мясного стада и мясных пород лошадей. Побывала на встрече с 

мараловодами из урочища Верх-Байгабак Чемальского района.   

В каждом хозяйстве сенатор постаралась ответить на волнующие крестьян 

вопросы, при необходимости оказать необходимую юридическую помощь. 

Благодаря личному участию сенатора, фермерам Верх-Пьянковского КФХ 

удалось ускорить установку 

электрооборудования на возводимом в 

рамках грантовой поддержки мясном 

модуле и тем самым уложиться в 

прописанные в гранте сроки ввода в 

эксплуатацию, а Эдуарду Юстукову 

отстоять свое право по увеличению срока 

ввода перерабатывающего модуля. 

Высказанные руководителями КФХ 

предложения по усовершенствованию 

законодательства в сельскохозяйственной отрасли сенатор взяла на заметку и 

наиболее насущные проблемы озвучила в ходе заседаний профильного Комитета. 

Сенатор считает, что особое внимание следует обратить на поддержку таких 

КФХ, как зерновой комплекс КФХ 

Александра Карякина, позволяющего 

осуществлять приемку, очистку зерна и 

необходимую подготовку семенного 

материала в Усть-Коксинском районе.  

На ее взгляд, в регионе требует 

решения вопрос переработки шерсти. 

Выходом из ситуации мог стать перенос 

опыта кооперативов Минеральных вод на 

территорию региона.  

Требует совершенствования племенная работа в овцеводстве, коневодстве и 

животноводстве. 
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Посетив республиканскую конюшню в Кызыл-Озеке, парламентарий 

озаботилась проблемой ускорения перевода данного учреждения на новое место в 

целях сохранения лошадей русской тяжеловесной породы. Поголовье этой 

уникальной породы резко сократилось в виду сокращения спроса на нее на 

внутреннем рынке и низким уровнем дотаций на содержание. А все вместе взятое 

делает содержание этой уникальной породы нерентабельным. 

Вникнув в проблему глубокой переработки кедрового ореха, 

переориентации его продаж на внутренний рынок, сенатор поддержала 

специалистов в необходимости государственной поддержки данного направления 

деятельности, – глубокой его переработке на местах. 

В сфере внимания сенатора оказалось и такое важное направление, как 

совершенствование работы по сбору и продаже лексырья на территории региона. 

На ее взгляд, данное направление имеет огромные перспективы для развития. В 

качестве показательных сенатор отметила такие региональные фирмы, как 

«Пантовитал» Усть-Коксинского района, КФХ Панькова – Горно-Алтайск, 

«Алтын-Бай» -Турочакского района, которые успешно зарекомендовали себя на 

внутреннем рынке не только региона, но и страны.  

В ходе рабочей командировки по региону сенатор побывала в Центре 

компетенций в сфере сельскохозяйственной кооперации и поддержки фермеров, 

созданном два года назад при министерстве сельского хозяйства Республики 

Алтай. Его деятельность осуществляется в рамках национального проекта «Малое 

и среднее предпринимательство и поддержка предпринимательской 

деятельности». 

 В отчетном периоде парламентарий 

выступила куратором в ходе капитального 

ремонта в Козульской, Дмитриевской, Озеро – 

Куреевской, Кызыльской, Чемальской школах. 

На сегодня четыре школы сданы в 

эксплуатацию. А в Дмитриевской ремонтные 

работы начинаются в соответствии с 

разработанным графиком.  

Законодатель высказала мнение, что 

проблемы по продвижению программы «Земский учитель» хорошо 

просматриваются на примере Манжерокской школы, где камнем преткновения 

стало получение учителями жилья.  

Посетив открытие образовательного центра «Сириус» в г. Горно-Алтайске, 

сенатор высказала мнение, что учебное заведение нового типа позволит учащимся 

повысить свою конкурентоспособность при поступлении в престижные вузы 

страны.  

Побывав на производстве хлебобулочных изделий ИП «Лукьянова» в Усть-

Коксинском районе, которое на сегодня фактически полностью закрывает 

потребности района в кондитерских изделиях и большей частью хлебобулочных, 

сенатор высказала идею об изучении опыта предприимчивого кооператора. 
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Побывав в нескольких республиканских лагерях труда и отдыха, 

законодатель поддержала мнение специалистов о необходимости строительства 

круглогодичных оздоровительных лагерей, а также проведения ремонта в 

имеющихся муниципальных – в Турочакском, Майминском и Усть-Коксинском 

районах. Побывала в летнем оздоровительном лагере «Кедровый» в Чойском 

районе, где уже вторую смену отдыхали дети из Славяносербского района 

Луганской народной республики в 

рамках подписанного соглашения между 

Главой Республики Алтай Олегом 

Хорохординым и Главой 

Славяносербского района Сергеем 

Крамаренко. 

Приняла участие в тематическом 

региональном форуме «Устойчивое 

развитие горных территорий», который 

прошел на площадке Горно-Алтайского 

государственного университета. 

Также ежегодно сенатор активно принимает участие в таких акциях как 

«Собери ребенка в школу» и «Елка желаний».  

 

Участие в торжественных мероприятиях, проводимых в республике: 

 

 в торжественном митинге в честь дня рождения выдающегося художника и 

просветителя, основоположника алтайской государственности Г.И. Чорос-

Гуркина; 

 на торжественном открытии храма 

старообрядческой церкви в столице 

республики; 

 в торжественном мероприятии, 

посвященном 190-летию Шебалинского 

района; 

 во II Международном алтайском форуме; 

 в торжествах, посвященных 

празднованию Дня алтайского языка;  

 в торжественном митинге, посвященном памяти погибших воинов во время 

Великой Отечественной войны, который прошел на 

мемориале Славы Чойского района;  

 в фестивале русского народного творчества 

«Родники Алтая», посвященном Году педагога и 

наставника в Российской Федерации. 

 в торжественном мероприятии, посвященном 

100-летию республиканской больницы; 

 в праздновании в честь Международного женского дня; 

 в торжественном собрании, посвященном празднованию Дня медицинского 

работника; 
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 в торжественном открытии стадиона «Олимп» ; 

 в торжественной линейке, посвященной Дню знаний; 

 в торжественном мероприятии по случаю 95-летия города Горно-Алтайск; 

 в торжественном мероприятии, посвященном дню работников местного 

самоуправления; 

Работа с обращениями граждан 

 

Особое место в деятельности сенатора 

занимает работа с обращениями граждан. За 

2023 год на ее имя поступило 152 устных и 

письменных обращений, из которых 47 % 

было решено положительно. По всем 

интересующим граждан вопросам 

парламентарий дала соответствующие 

разъяснения и консультации. Анализ 

обращений показал, что подавляющее 

большинство вопросов, задаваемых населением, касалось социальных проблем: 

качества медицинской помощи, пенсионного обеспечения, поступления в вузы и 

техникумы, строительства и ремонта социальных объектов.  

Как член партии «Единая Россия» Т.А. Гигель постоянно участвует в работе 

региональной общественной приемной председателя Партии «ЕДИНАЯ 

РОССИЯ» Д.А. МЕДВЕДЕВА в Республике Алтай.  

В рамках работы с обращениями 

граждан сенатор особое внимание 

оказывает решению проблем бойцов СВО. 

Благодаря ее поддержке получивший 

серьезные травмы в боях на Украине боец 

прошел реабилитацию в Майминском 

реабилитационном центре, так же удалось 

ускорить страховые выплаты участнику, 

получившему военную травму.  

Т.А. Гигель провела ряд встреч с 

родителями и родственниками погибших героев. По мере необходимости она 

помогает им решать насущные проблемы.  

Личный приём граждан является одним из самых эффективных способов 

коммуникации с населением, поскольку работа над решением актуальных для 

людей проблем происходит в прямом диалоге, что в свою очередь способствует 

росту доверия между гражданами и властью. 

 

Отчет о медийной активности сенатора Татьяны Гигель за 2023 год 

 

В течение 2023 года на сайте Совета Федерации сенатор Татьяна Гигель 

выступила по текущим актуальным темам в области законотворчества и работы в 

регионе 112 раз. Основные темы публикаций: законодательные инициативы в 
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системе ЛПК и проблемы лесопереработки — 21, вопросы развития сельского 

хозяйства и переработки с/х продукции — 24, социальная тематика — 15, военно-

патриотическое воспитание и 

сохранение традиционных 

ценностей — 15,  

 

проблемы экологии — 13, 

туризм — 4, движение эколят – 

молодых защитников природы — 

12, проблемы образования - 8. 

Кроме сайта Совета 

Федерации сенатор Татьяна 

Гигель постоянно выступает на 

страницах «Парламентской газеты», комментирует текущие события и отвечает 

на вопросы журналистов в интервью для телеканалов «Россия 24», региональной 

телекомпании «Горный Алтай», телеканала «Вместе РФ», телепрограмм «Сенат» 

и «Сказано в Сенате», телеканала «360
о
»,сетевого издания «СенатИнформ», 

информагентства ТАСС, РИА «Новости», журналов «Эксперт», «Лесной 

комплекс» и «ЛПК Сибири», газет «Известия», «Российская газета», 

«Ведомости», «Учительская газета», «Коммерсантъ» и других. 

В отчетном периоде интервью и комментарии сенатора появлялись на 

телеканале «Вместе РФ» (в т.ч. в программах «Сенат» и «Сказано в Сенате») - 23 

раза, в «СенатИнформе» - 57 (в 2022 году – 34), в «Парламентской газете» - 11; в 

газетах «Известия», «Ведомости», в журнале «РЖД-Партнер», на канале «Россия 

24», в сообщениях ТАСС и на информ. портале UpackUnion – по 2 раза; на 

Интерфаксе, Росинформбюро, агентстве «ИнфоБио», «МК-Киргизия», а также на 

многих интернет-ресурсах, среди которых SNG.Today, Sputnik.Kg, Газета.Ru, 

ТПП-Информ, «Лесной комплекс» (7 публикаций), EvrazNews.Ru, 

«ЛеспромИнформ», «ЛПК Сибири», ИА «Сибирские новости» и многие другие. В 

общей сложности издания, ориентированные на русскоязычную аудиторию, 

разместили в течение года более 180 публикаций. 

В медийном сотрудничестве сенатора с региональными СМИ необходимо 

отметить работу, связанную с освещением выездных заседаний Совета 

Федерации. Наибольшую активность проявили печатные и электронные СМИ 

Вологодской, Архангельской, Иркутской областей, Красноярского и 

Ставропольского краев, Санкт-Петербурга, Алтайского края и других регионов. 

Публикации размещались также в региональных СМИ Рязани, Пензы, Тамбова, 

Бийска, Южно-Сахалинска. 

В сети Интернет сенатор Татьяна Гигель ведет личные аккаунты в 

социальных сетях «Вконтакте» (более 8250 друзей и подписчиков на конец 2023 

года), в Телеграмм- канале (аудитория около 1.600 человек на конец года) и на 

платформе WorldInform, где размещаются рейтинги ведущих политиков. Общий 

охват аудитории по сравнению с 2022 годом заметно вырос. 

За отчетный период на личном аккаунте сенатора «Вконтакте» было 

размещено 179 постов по наиболее актуальным темам, связанным с работой в 
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Совете Федерации и в регионе (в среднем по 15 ежемесячно); на Телеграмме – 732 

(для сравнения – 506 в 2022 году), или около 60 каждый месяц (для сравнения: в 

предыдущий отчетный год размещалось в среднем по 42 поста в месяц).  

Соотношение лайков и репостов в социальных сетях, как показывает 

итоговая статистика за 2023 год, на Телеграмм-канале заметно выросло по 

отношению к сети «Вконтакте». Сравнительный анализ по итогам 2022 года 

показывал, что наиболее перспективным на данном этапе должен стать 

Телеграмм, и это предположение подтвердилось. Общее число лайков на Вк — 

390, тогда как в Телеграмме этот же показатель достигается в отдельные месяцы 

за счет большего числа постов. 

Важным результатом стало, кроме того, появление личного аккаунта 

сенатора Т.А. Гигель на платформе WorldInform, где по итогам работы за 2023 год 

получен высокий результат: 25-е место в рейтинге эффективности сенаторов 

Российской Федерации. 

По региональным СМИ 
Проведенный пресс-службой сенатора анализ периодичности выхода 

подготовленных в отчетном году материалов о деятельности сенатора показывает, 

что предложенный новый формат работы с региональными СМИ в виде 

подготовки не только информационных, но и аналитических материалов имеет 

положительный эффект, поскольку способствует повышению узнаваемости 

сенатора в регионе, росту авторитета деятельности Совета Федерации и 

юридической грамотности населения республики.  

Республиканские массовые газеты «Звезда Алтая» и «Алтайдын Чолмоны», 

а также10 районных изданий и городского круга Горно-Алтайска на своих 

ресурсах в 2023 году предоставили солидные площади для публикаций, а также 

на своих сайтах.  Фактически эти площади выросли на 50 процентов. 

Особенно активно о деятельности сенатора в 2023 году рассказывали газета 

«Звезда Алтая», «Алтайдын Чолмоны», «Истоки плюс»- Турочакский район, 

«Чойские вести» - Чойский район, «Вестник Горно-Алтайска» - город Горно – 

Алтайск, «Улаганын Солундары» – Улаганский район. Охват читательской 

аудитории составил около 10 тысяч человек еженедельно. 

В национальной республиканской газете «Алтайдын Чолмоны» публикации 

о деятельности сенатора выходили в переводе на алтайский язык. Такой подход 

позволил расширить читательскую аудиторию и заинтересовать избирателей 

текущей деятельностью сенатора. 

Большой интерес у читателей вызывают комментарии сенатора об 

изменениях в лесном законодательстве и ходе реформ в системе отечественного 

ЛПК, реформировании отрасли оборота пищевых лесных ресурсов, производства 

экологически чистой пищевой продукции, перспектив деревянного домостроения. 

Читающая аудитория республики с большим интересом восприняла отчеты 

о приемах граждан по личным вопросам, материалы о встречах сенатора с 

активами Усть-Коксинского, Чойского, Турочакского, Чемальского, Майминского 

и других районов.  

Из публикаций в республиканских СМИ жители региона узнали об 

активном участии Т.А. Гигель в мартовском Красноярском экономическом 
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форуме, на котором была поднята проблема выстраивания новых логистических 

цепочек в современных экономических реалиях ЛПК. Об инициировании 

сенатором проблем деревянного домостроения на форуме «Леса России» в 

Иркутске. Участии парламентария в выездном заседании комитета по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию в Архангельске, где шла 

речь о том, что в ближайшей перспективе продукция регионального ЛПК должна 

найти широкое применение в пилотном проекте по деревянному домостроению. 

Будучи в составе рабочей группы Совета Федерации по переработке шерсти 

в Ставропольском крае под руководством вице-спикера Совета Федерации 

Андрея Яцкина, сенатор вносит ряд предложений по развитию отрасли, 

основываясь на представленных министерством Республики Алтай 

предложениях.  

С подачи сенатора участники Невского экологического форума обратили 

особо пристальное внимание на важность экологического воспитания молодежи в 

современном мире, а участники молодежного экономического форума на 

Камчатке согласились с сенатором, что в молодежной среде есть необходимость 

выносить эти вопросы на широкое обсуждение. Выступление сенатора в Нью-

Дели на девятом Саммите председателей парламентских государств по 

экологическим проблемам привлекло внимание многих жителей региона. 

Подробное освещение на страницах региональных СМИ получила также 

активная работа сенатора по продвижению проекта «Эколята – молодые 

защитники природы». Благодаря конструктивному взаимодействию с 

представителями СМИ сейчас в регионе решается вопрос о проведении 

регионального фестиваля Эколят. 

Т.А. Гигель постоянно поздравляет жителей региона с праздниками на 

личных страницах в социальных сетях и в региональных СМИ. 

Проводится еженедельный мониторинг печатных и электронных средств 

массовой информации. 

 

 

 


